

para casos de incendio. — A la Comisión. — Id. de D. Tomás Inchenisti, solicitando una plaza del cuerpo de bomberos. — A la Comisión.

— Id. de D. Gaspar Aspiazu, solicitando otra plaza del mismo cuerpo. — A la Comisión.

— Id. de D. Alejandro Tolosa, solicitando otra plaza del mismo cuerpo. — A la Comisión.

— Comunicación del director del Laboratorio, dando cuenta de los trabajos realizados en aquella dependencia durante el mes de Octubre. — Efectuados.

Jornales de la semana, 1.937,99 pesetas.

Cuentas que pasan al síndico, 52 que importan 10.375,42 pesetas.

Terminados los asuntos anteriores se suspendió la sesión ordinaria para celebrar la junta de asociados.

El señor Eldósegui explica el motivo de la reunión, que no es otro que el de dar cuenta de la vacante que dejó el señor Aristizábal de la plaza de médico municipal.

Se acuerda en esta sesión que la instancia del señor Carrón pase á informe del oficial letrado y que el Ayuntamiento sea el árbitro para que anuncie ó no la vacante, según lo que resulte del informe del letrado, convocándose á sesión extraordinaria el viernes para resolver en ella el asunto.

Informes

De la comisión de Hacienda.

El referente á la enajenación de una

parcela sobre la vía pública en el Antiguo junto á la casa de Sategaiza, cuyos propietarios desean adquirir. — Aprobado.

— A la comunicación de la Junta de fábrica de la iglesia de San Ignacio en construcción, solicitando la entrega de la cantidad correspondiente de la subvención acordada por el Ayuntamiento. — Aprobado.

De la de Obras

A la instancia de D. J. J. Eneiterriaga, solicitando permiso para ocupar un terreno del Ayuntamiento frente al caserío Comporta. — Vuelve á la Comisión.

— A la solicitud de los señores Erosa, tarbe y cónsules, del Antiguo, para que se trasladen los árboles y bancos de la Plaza de Alfonso XIII. — Queda ocho días sobre la mesa.

— A los planos que presenta D. Francisco Antín de los miradores que trata de colocar en la casa que construye en los solares B y C, manzana 49. — Concedido.

Del oficial letrado

Respecto á si se pueden ó no anular las subastas referentes al alzantillado de las calles de Echaide, Fierros y San Martín, y de la construcción de la escuela de Añorga que fueron adjudicados provisionalmente el 3 del corriente, á D. Juan María Azurmendi y D. Raimundo Goitia. — Se acuerda elevarlas á definitivas.

Y después de tratar otros asuntos se levantó la sesión.

POR TELEGRAMA

Servicio particular de «La Unión Vascongada»

Embarque de una brigada.—Despedida entusiasta.—Martínez Campos y el alcalde.—Nuevos refuerzos.

Barcelona 14, 2,50 tarde.

Hoy ha embarcado con dirección á Melilla la brigada de cazadores que manda el bizarro general Rivera, compuesta de los batallones de Figueras, Barcelona y Alfonso XII.

La capital de Cataluña ha dispensado á los expedicionarios una despedida tan cariñosa como entusiasta.

En los muelles el gentío era inmenso habiendo acudido varias músicas que prestaban gran animación al cuadro tocando aires marciales.

Los vivas á España y al ejército eran contestados por la multitud con delirante entusiasmo.

El capitán general del distrito señor Martínez Campos, arengó á las tropas y estrechó la mano á los oficiales, conmovido al no poder compartir con ellos el peligro y la gloria.

El alcalde señor Henrich, repartió dinero y cigarros á los soldados en nombre del Ayuntamiento de la ciudad condal y del vecindario de Barcelona, vitoreando al ejército, produciendo un entusiasmo delirante.

Mañana embarcará el batallón de Guipúzcoa al que se le prepara igual despedida.

Hoy ha circulado el rumor de que las autoridades han hallado al criminal que lanzó las bombas en el Liceo. Sin embargo la noticia no cesita confirmación. — Morano. (1)

(1) La redacción en pleno, agradece y le devuelve su cortés saludo.

Encuentro alarmante.—Captura importante.—Protesta discutible.

Barcelona 14, 10,40 noche..

En el balcón del Círculo fusionista se ha encontrado un petardo cargado, que por fortuna no ha llegado á hacer explosión.

La policía ha detenido á Fontanals, representante de la Sociedad de las Tres Clases de Vapor.

Practicado un minucioso registro en el domicilio de Fontanals se han encontrado diez petardos, un saco de metralla y varios explosivos.

Las Tres Clases de Vapor ha comunicado su protesta de toda connivencia con el dinamitero.

De Melilla.—Los penados y rifeños.—Los reconocimientos.—Los cañones.—El campamento de Horcas Coloradas.—Fortificaciones.—Heridos.—Cádiz y Sevilla.—La "Gerona".—Más tropas al África.

Madrid 14 6 tarde.

6,30 —

Noticias que comunican hoy de Melilla dan cuenta de los reconocimientos verificados de noche en el campo enemigo.

Un grupo de valientes penados, con trahillas de perros amaestrados, recorrieron la noche última el campo entre los fuertes de Cabrerizas Altas y Cabrerizas Bajas.

Desde la plaza y del Venadito se proyectaron con los reflectores las luces para hacer el reconocimiento.

Los moros sorprendidos en sus madrigueras y matorrales huyeron, fogueándose de lejos con los penados, que les causaron dos bajas.

Hoy se ha verificado nuevo reconocimiento en el recinto exterior de los fuertes, no habiéndose hallado ningún enemigo.

Continúa el fuego lento de cañón desde la playa, los fuertes y los barcos, contra los caseríos y trincheras del campo moro. Algunos disparos certeros han causado bajas al enemigo.

Ha quedado hoy establecido el campamento de Horcas Coloradas; donde se sentado sus reales el bizarro general Donteró. Forma parte de ella el regimiento de Saboya, que está armado de fusiles Mauser.

Continúan los trabajos de fortificación. Se ha comenzado la de las alturas de Santiago. Las obras avanzan mucho bajo la dirección inteligente del cuerpo de ingenieros.

Hoy ha llegado á Cádiz procedente de Melilla el vapor San Agustín, conduciendo once heridos; y á Málaga, procedente de aquella plaza también, el vapor Sevilla con diecinueve heridos.

Unos y otros son de las bajas que sufrimos en las acciones de los días 27 y 28 de Octubre.

Tanto en Málaga como en Cádiz se ha tributado una cariñosa y sentida ovación á estos heróicos defensores de la patria.

También ha llegado á Málaga procedente de Melilla la fragata de guerra Gerona, para trasportar tropas y pertrechos de guerra.

En Barcelona se han embarcado con destino al África los batallones de África y Fígueras.

Se ha hecho una entusiasta despedida á los bravos que marchan á Melilla para vengar nuestras armas. Martínez Campos arengó á las tropas que se embarcaban.

Sin Consejo.—Las elecciones municipales en Barcelona y Santander.

Madrid 14, 6,35 tarde.

No se ha celebrado hoy Consejo de ministros, según estaba anunciado, para tratar de la suspensión de las elecciones municipales en Barcelona y Santander.

Puigcerver tuvo una conferencia telegráfica con el gobernador de Barcelona, en vista de la cual se desistió de la suspensión.

Recepción en la plaza de Celenque.—Movimiento de buques.—Honras fúnebres.—Escándalo electoral.—Los fusilos Mausser.—Firma de S. M.

Madrid 14, 10 noche.

10,5 —

10,15

El presidente del Consejo de ministros, que continúa mejorando, ha sido visitado en su residencia particular por los ministros de la Guerra y Gobernación, señores López Domínguez y Puigcerver, por el presidente del Congreso de los diputados señor Marqués de la Vega de Armijo, y por el capitán general de Madrid señor Bermúdez Reina.

El crucero Alfonso XII, conduciendo al comandante general de la escuadra, almirante señor Sánchez Ocaña, ha llegado á Chafarinas.

El Temerario ha salido con dirección al Peñón.

El crucero Isla de Luzón ha llegado á Melilla conduciendo 80 penados procedentes del establecimiento penitenciario de Ceuta.

En Cádiz se han celebrado con gran pompa solemnes honras fúnebres en sufragio de las víctimas de la tripulación del vapor correo Alfonso XIII que perecieron en la catástrofe de Santander, costeados por la Compañía Transatlántica, asistiendo todo el personal de las oficinas de la Compañía y tripulaciones de los vapores correos surtos en la bahía y en el dique de la empresa.

En la junta provincial del Censo en Sevilla, se promovió un escándalo mayúsculo por haberse negado el alcalde á admitir las protestas que presentaban los liberales y posibilistas.

Una comisión de éstos fué á protestar ante el gobernador, seguidos de una inmensa multitud que los aplaudía, dando desaforados gritos de jabajo el alcalde.

Habiendo amainado el temporal ha salido de Plymouth, con rumbo á Melilla, el crucero Reina Mercedes, que conluce los diez mil fusiles Mauser.

S. M. la Reina ha firmado hoy el decreto exceptuando de la obligación de presentarse al llamamiento de las reservas á los oficiales de telégrafos que prestan servicio en los aparatos del Estado.

ULTIMA HORA

El tratado con Suiza.—Contrabando.—Pliegos al sultán.—Cámaras francesas.

Madrid 15, 2,30 madrugada (Urgente).

La Gaceta de hoy publica el tratado comercial entre Suiza y España.

El asunto del contrabando de armas en Melilla se ha complicado. Ayer fué detenido un agente de la Compañía Transatlántica en Melilla.

Noticias recibidas de Tánger dicen que han llegado varios emisarios con pliegos del sultán.

Créese que sean los de contestación á las notas posteriores que ha dirigido al Gobierno español.

Se han inaugurado las Cámaras francesas. La nota dominante ha sido los discursos de alianza entre Francia y Rusia para imponerse á Europa.

La Cámara ha elegido su presidente á M. Casimiro Perier.

Bolsa

	DIA 13	DIA 14	CAMBIOS
1 p. 100 interior contado	65,25	64,95	Paris cheque. 22,95
4 p. 100 exterior idem. .	74,70	74,55	Id. cebos días vista. 28,10
4 p. 100 amortizable. . . .	74,95	74,75	Londres cheque. 00,00
Billetes hips. Cuba 1886.	106,15	105,75	Id. noventa días vista. 00,00
Id. id. id. 1890.	95,20	94,50	Precio del oro en la Argentina 920.
Acciones Banco España.	369,00	369,00	
Id. de la Comp. tabacos	152,00	150,50	

NOTAS LOCALES

La marcha de los reservistas

En el tren correo de las ocho de la mañana de hoy saldrán con dirección á Victoria los reservistas de esta provincia para incorporarse á sus respectivos regimientos.

El Ayuntamiento acordó ayer hacerles una cariñosa despedida como muestra del gran afecto que tiene este pueblo á la madre patria por la cual van á luchar los soldados á quienes llaman el Gobierno.

Una hora antes de la partida, la banda municipal recorrerá las calles de la ciudad tocando entusiastas marchas á himnos guerreros, y después se dirigirá á la estación del ferrocarril, para despedir allí á los reservistas.

El Ayuntamiento con el alcalde á la cabeza estará también en la estación con el mismo objeto, y repartirá á los soldados cigarrillos habanos.

De San Sebastián saldrán hoy unos 150 soldados, y mañana lo efectuarán unos 50 que no han podido arreglar sus pases todavía.

Durante todo el día de ayer, varios grupos de reservistas recorrieron las calles de la ciudad dando muestras de gran animosidad y contento.

El Ayuntamiento acordó ayer que á todos sus empleados que tienen que ir á cojer nuevamente las armas, se les reserven las plazas que dejan y se socorra á sus familias si necesitan de ello.

Otro tanto hace la Diputación, y sabemos también de muchos particulares, que al abandonar sus talleres los operarios por el deber que les impone la patria, han prometido á los obreros que les reservarán las plazas hasta su regreso del ejército. Este proceder noble y correcto de quienes lo practican ha dado más alientos y consuelo á los que ya habían adquirido obligaciones sociales contrayendo matrimonio, pues saben que al volver á sus lares, cuando España haya vengado el ultraje que ha inferido á su pabellón la canalla morisca, encontrarán abiertas las puertas de los talleres que hoy tienen que abandonar por aquel sagrado deber.

Nosotros, al despedir desde las columnas del periódico á los soldados que hoy salen para incorporarse á las filas, les deseamos los laureles inmarcesibles de la

victoria y los triunfos más completos en las campañas que han de tener contra los infieles africanos, triunfos que seguramente alcanzarán al grito santo de Viva España!

Los concejales señores Acha, Egana y Rezola han sido nombrados para en unión de los vocales de la Junta de Beneficencia, formar el padrón de los vecinos pobres que tienen derecho á la asistencia gratuita de médico, y hacer la inclusión y exclusión de los mismos.

El vicario de Santa María, señor Benítez, ha pasado una comunicación al Ayuntamiento notificándole que todos los días festivos se celebran en aquella iglesia solemnes rogativas á las once y media de la mañana, con motivo de los sacerdotes de Melilla, para que nuestros soldados obtengan la victoria en las batallas que libren contra los moros, e invitando, por lo tanto, á la Corporación para que asista á dichos actos.

Al reputado actor D. Enrique Sánchez de León le ha sido concedido el teatro Principal para actuar en él desde el 18 del actual hasta principio de cuarentena, anulando la cesión que se había hecho al señor Barta, por no haber comenzado las funciones en la fecha que se comprometió á hacerlo.

En las inmediaciones del Asilo Matías se van á colocar doce tilos y doce olmos que ayer fueron pedidos al Ayuntamiento por la Junta de aquel beneficio establecimiento.

Dichos árboles han sido generosamente cedidos del viviente municipal.

En la sesión que